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ОТКРЫТОЕ письмо, направленное рос-
сийским властям, называет это назначение
Цискаридзе «необдуманным и неправомер-
ным», «пагубным для судьбы академии». В
письме отдельно отмечено, что необходи-
мого опыта для управления столь сложной
структурой, как Академия русского бале-
та, у Цискаридзе нет и что на данный мо-
мент «работа организации практически па-
рализована, и огромный ущерб уже нане-
сен не только престижу самой академии,
но и всей российской культуре в целом».
Помимо этого, авторов письма более чем
обеспокоила легитимность назначения но-
вого ректора, ведь прежний ректор Вера
Дорофеева была назначена на должность
приказом Минкультуры России, действу-
ющим до 2016 года, и уволена без предва-
рительного уведомления. На данный мо-
мент эта петиция, размещенная на ресур-
се www.onlinepetition.ru, собрала почти 600
подписей от интернет-пользователей.

Однако в своем интервью радиостан-
ции «Эхо Москвы» бывший ректор ака-
демии Вера Дорофеева отметила, что к
петиции не имеет никакого отношения,
но зато высказалась резко отрицательно
о назначении Николая Цискаридзе: «Я
двадцать восемь лет отдала академии,
ровно половину моей жизни. И я до сих
пор не могу понять: почему именно он?

ПРОДОЛЖАЯ ТЕМУ

«АРБ им. Вагановой пережила
Октябрьскую революцию не так

болезненно, как эту смену руководства»
БАЛЕТНАЯ СРЕДА ПЕТЕРБУРГА НИКОЛАЮ ЦИСКАРИДЗЕ НЕ РАДА

Не прошло и недели со вступления Николая Цискаридзе в должность
ректора Академии русского балета им. Вагановой, как
профессорско-преподавательский состав, а также артисты бале-
та Мариинского театра написали открытое письмо с требовани-
ем пересмотреть решение о назначении новых руководителей.

Я не буду скрывать, что собиралась ухо-
дить сама… Но все произошедшее для
меня — полная неожиданность. Дело в
том, что у нас сплоченный коллектив, я
готовила себе конкретную замену как раз
из него».

На данный момент Вера Алексеевна
более чем обеспокоена судьбой, которая
ждет академию в руках нового управлен-
ца: «Мне страшно за академию. За Циска-
ридзе стоит Гергиев, которому нужно наше
здание, вот и все. Оно отремонтировано,
приведено в порядок. У него построено по-
мещение с одним балетным залом, а при
его коллективе в триста человек в одном
зале тесновато. Но с такой фигурой, как
Гергиев, бороться очень сложно — слиш-
ком силы не равны… Одного не понимаю:
как Цискаридзе смог решиться на такое?»

А вот мнения других деятелей из мира балета.

Диана ВИШНЁВА, знаменитая выпускница Академии русского балета им. Ва!
гановой, прима!балерина Мариинского театра:

— Весомых причин для замены руководства не было, как не было и обсуждения прак�
тически ни с кем из балетной среды Петербурга. В любом случае ректором Вагановской
академии должен быть человек, который имеет необходимое для этого образование.
Также нельзя забывать, что школа — это прежде всего дети и ее руководитель должен
быть морально безупречен.

Лейла ГУЧМАЗОВА, балетный критик, член жюри «Золотой маски»:
— Я очень сомневаюсь в правильности этого выбора. Но не потому, что Николай

Максимович непрофессионален, он как раз�таки профессионален, но не всякий артист
становится хорошим педагогом. Если дать человеку попробовать свои силы — это одно,
но дать пробовать в руки старейшую школу, то немногое, что у нас по сей день котируется
на международном рынке, — это очень опрометчивый шаг.

Олег МАРКОВ, солист Театра Эйфмана, выпускник Вагановки:
— Можно по�разному относиться к людям, назначенным на должности ректора и худо�

жественного руководителя. Но хочется, чтобы родители детей, учащихся в академии,
понимали: человек, которого не пожелали видеть в качестве педагога в его родном Боль�
шом театре и с самого начала не принял коллектив академии, человек, за которым, где
бы он ни появлялся, следует шлейф скандалов и интриг, не может дать учебному заведе�
нию, где учатся дети, ничего, кроме нездоровой атмосферы. Традиции создаются века�
ми, а разрушаются в одночасье.

Подготовил Алексей БЛАХНОВ, фото Натальи ЧАЙКИ

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Балетные
традиции

Петербурга
под угрозой?

ПАССАЖИРАМ метрополитена больше не надо будет
входить на станцию «Спасская» через «Сенную площадь»
или «Садовую». 7 ноября во второй половине дня вход на
первую станцию Правобережной (оранжевой) линии бу�

Завтра откроется вход на «Спасскую»
ПЕТЕРБУРЖЦЕВ ВСТРЕТИТ ТЕМАТИЧЕСКОЕ ПАННО: ПОПОЛНЕВШАЯ СОНЕЧКА МАРМЕЛАДОВА

И ТОРГУЮЩИЙ НА РЫНКЕ РАСКОЛЬНИКОВ

дет открыт для всех. Правда, потом петербуржцам при�
дется заходить через «Спасскую» на «Сенную площадь»,
поскольку последняя через полгода закроется на ремонт.

Буквально в пятидесяти метрах от вестибюля «Сенной

площади» вырос новенький, облицованный темным в ох�
ристых тонах полированным габбро из Финляндии па�
вильон «Спасской». Уже сейчас петербуржцы могут по�
любоваться приземистым зданием. Интерьеры пасса�
жиры увидят в четверг. Там тоже облицовка — на стенах
белый мрамор из Греции, на полу желтый гранит из Ки�
тая. Метростроевцы уверяют, что он будет не таким сколь�
зким, какой использовали для отделки полов в подзем�
ном вестибюле, — тогда люди даже поскальзывались и
падали.

Мозаичные панно, украшающие вестибюль изнутри,
посвящены истории Сенной площади. Авторы — художни�
ки Академии художеств под руководством профессора
Александра Быстрова — изобразили базар. При этом в
толпе можно узнать литературных персонажей — распол�
невшую Сонечку Мармеладову или постаревшего Расколь�
никова, торгующего какой�то снедью, неподалеку — герои
Некрасова...

Сейчас на станции идут последние приготовления к
открытию — специалисты заканчивают наладку эскалато�
ров и завершают благоустройство территории.

Да, тем, кто пользуется оранжевой веткой петербург�
ского метрополитена и для кого «Спасская» не переса�
дочная станция, будет удобнее. Не надо тратить время на
подземные переходы. Спустился и сел в поезд или сошел
с поезда и — на выход. Но зато неудобства перекочуют к
тем, кто пользуется Московско�Петроградской (синей)
линией. Через полгода на реконструкцию закроется на�
земный вестибюль станции «Сенная площадь». Что там
будет, пока неизвестно.

Михаил ТЕЛЕХОВ, фото Натальи ЧАЙКИ

МЕЖДУ ТЕМ
И. о. ректора Академии русского ба!

лета им. Вагановой Николай Цискари!
дзе продлил договор с действующим ху!
дожественным руководителем Алтынай
Асылмуратовой, сообщает БалтИнфо.
Соответственно, Ульяна Лопаткина на
эту должность пока не назначена.

Новый павильон метро занял место между
Садовой улицей и торговым центром.


